

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

[Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 9 de Diciembre de 1937

NUMERO DE HOY 5.843

## La Justicia se impone al armisticio ha dicho el Caudillo

A la hora presente en la que Ejército nacional del Generalísimo Franco ha obtenido las más brillantes victorias de reconquista, a las que se puede aspirar en el campo del honor, el armisticio iniciado por los dirigentes del marxismo invasor del territorio de España, no deja de ser un insulto de provocación difamante que estimula el enojo más refinado por su insolencia despreciable. Solo en el cerebro de esos hombres fariséticos en los que encuadra la secta diabólica y que sueñan despavoridos y llenos de espanto, ante el amenazador estado de su próximo peligro inminente de la derrota final, puede acariciarse semejante dislate, que es la equivalente a la fuga desesperada como Ejército vencido que claudica por su impotencia defensiva.

Si el fracaso más rotundo de sus desaciertos les avergüenza exponerlo ante las masas que acaudillan, que procuren la huida tan adaptada a su condición personal, a esa idea impúdica que utilizan los perversos y depravados, ya que la depredación devastadora es en ellos una profesión de gran estima. No deben dar lugar a la caída en manos de los que artificiosamente engañaron, siguiendo con los ojos cerrados en absoluto a la verdad, por que esto mismo les harán la justicia del castigo merecido a su infamia.

Esas masas aleccionadas del marxismo que han hecho y están haciendo la guerra sangrienta de ensañamiento y crueldad sin precedentes, no tienen ideal puro y racional de su verdadera actuación. Es la obsesión maniática a la que están sometidas las que les obligan a intervenir en la pelea: es la inconsciencia fatalista la que influye poderosamente y les hace creer en las delicias del paraíso soñado en el que resplandece la doctrina sectaria predominante que labra su desdicha y es por eso por lo que no se han hecho temibles para los soldados de nuestra cualidad, en cuanto que la imposición que nace de un estado ficticio, cuando no es más que una fábula ingeniosa, resulta un Ejército de aleación y de poca resistencia, que fácilmente derrotan nuestras ametralladoras.

Si no cambian de táctica esos destructores al azar improvisados, y me parece que ya es tarde, la hecatombe que están presenciado arreciará y con tal furia envolvente, que en su caída mortal quedarán horrorizados de sus propios crímenes, por que la conciencia que es el conocimiento íntimo del bien que debemos, hacer y del mal que debemos evitar les estará acusando.

Al ser despejado el frente norte por nuestro Ejército nacional, no se hizo esperar el anuncio desagradable en la zona roja. El enemigo contuvo sus esfuerzos en el frente aragones, pero limitándose a vigilar nuestra iniciativa, teniendo que reconocer muy pronto, que cualquier agresividad ofensiva sería inútil para apuntalar el desmantelado edificio de sus falsas ilusiones; que se les caía encima y entre cuyos escombros habían de quedar sepultados.

Aquella hora fatal, no era tan fácil disimularla sin azoramiento sorprendente puesto que les llevaba camino precario destructor de todos sus planes, y ante situación tan desesperada que les producía verdadera indignación, era más que natural el decaimiento angustioso, que hubo de crear necesariamente un ambiente aflictivo, y su persistencia hostil ofensiva, podría ahogarles. Caba solamente la esperanza de invocar el armisticio, pero es el caso que este ha llegado tarde y su admisión imposible, como les ha dicho rotundamente el Caudillo salvador de España. No les acepta pacto alguno viable fuera de la reconquista por las armas. La guerra les dice: la tengo ganada y solo una rendición incondicional, podrá dar solución única y final al conflicto que les plantea su desesperada situación creada.

Ya lo sabéis marxistas guerreros que actuáis como valientes en las trincheras inexpugnables, bien dispuestas por los mandantes moscovitas de prestigio y fama excepcional, las que ni tan siquiera habéis podido conservar para dar alguna satisfacción a los magnates encumbrados a costa vuestra que os tenían asalariados. No hay armisticio posible con vosotros; es la rendición sin condiciones la que se impone o el triunfo invencible del Ejército de Franco de Franco, Franco, Franco. Sus juicios, ya lo sabéis por la propia experiencia, no le han fallado nunca, su voz es la del pueblo que le aclama y reverencia, este pueblo español que le ama y lo dá todo por Dios y por su Patria.

Tiene ya ultimado el Generalísimo su plan de resurgimiento de la nueva España que está formando y en combate guerrero ha de exterminar por la fuerza de las armas que acaudilla, el enemigo traidor, hasta arrojarlo para siempre fuera de la tierra Hispana.

IGNORAMTIUS.

## Iconografía Mariana

«La Purísima»

España es la nación destacada en el culto a la Purísima pues merced a los incesantes trabajos del pueblo católico español, se declaró la publicación dogmática de la Virgen sin mancha, realizada por el Pontífice Pío IX el año 1854. Esto constituye una gloria nacional legítima reconocida por todo el mundo.

Numerosos artistas, tanto de nuestra nación, como del extranjero, han tomado como modelos del tema español los cuadros del inmortal pintor Murillo, que destacó sus excepcionales dotes artísticas en la representación de la Inmaculada Concepción. Murillo pintó a la Virgen con un encanto una espontaneidad, un candor y un sentimiento de puro misticismo, que han sido sobrepajados por ninguna otra escuela. Es del tiempo en que España acogió con entusiasmo el edicto de Felipe IV, colocando su reino bajo la protección de la Virgen, de la Inmaculada Concepción. El pincel de Murillo tradujo con maravillosa felicidad las visiones paradisiacas, los triunfos apoteósicos y trazó con toda excelencia los Divinos Niños las Con-

¡Que días tan horribles, estos del Invierno! ¡Cuántas madres, hermanas y mujeres sufrirán por sus seres queridos!

Mitiguemos ese sufrimiento enviando ropa en abundancia para el combatiente. Llévenos con orgullo el título de cristianos y españoles. Démoslo todo para ellos por amor de Dios y de España, para que el día de la victoria próxima, seamos considerados como héroes y abnegados.

¡Viva la retaguardia sana y consciente de la España de Franco!

cepciones Inmaculadas. Sobresalen también como obras maestras de la pintura española las Purísimas Concepciones de Ribera, Antolínez, Juan de las Roelas, Valdes Leal, Zurbarán Espinosa, Juan de Juanes, Orrente, Maella, y Tiep lo. Asimismo el tema de la Purísima ha sido interpretado hermosamente por la escultura, sobrelieando las Concepciones de Alonso Cano en la catedral de Granada, la de Juan Montañés en la catedral de S.

vi'la, I s de Pedro de Mena, Esteve, Sa'ril o y otros.

Y en las naves de las artísticas catedrales y con las basílicas y templos de las conturias históricas donde el pueblo hispano en-

¿Tu conciencia está tranquila y duermes sosegadamente acordándote de lo que has hecho durante el día?

¡Recuerda que tus hermanos, los soldaditos, sufren y padecen por España y que tú debes todas esas comodidades a ellos!

¡Ayúdalos con todo y más de lo que puedas!

tona salmodias dulces con arrobamientos místicos que suben como el incienso al escabel de sus Virgenes veneradas; así como en las ermitas exigidas en los pináculos de las serranías, donde el emblema de Constantino cobijó a la multitud creyente y guerrera en sus luchas de religión y de nativa independencia; como también en los cenobios de los montes que en el medio evo aislaron a los ascetas y héroes de santidad, y lo mismo en el castillo feudal, y en todas las urbes plélicas de remembranzas históricas, y hasta en los más pequeños pob'ados o caseríos, se encuentran iconografías de la Purísima que demuestran la clumación de su culto en la nación española.

MIGUEL ANCIL.

## ¡¡ PETROMA X!!

lámparas a gasolina  
RECAMBIOS REPARACIONES COMPRA Y VENTA

ARMANDO BARRICHO

Temple, 17. — Teléfono 4502

ZARAGOZA

El herido de guerra, es la representación genuina del Soldado de Cristo; como a tal trátale. Dale preferencia en todos los actos. Ayúdale a cruzar las calles donde exista el peligro. Obséquiale, según tus medios. Ten toda clase de atenciones para con él.

¡Personas pudientes, tenedle como huésped de honor, sobre todo en las próximas fiestas de Navidad!

¡Se lo merecen todo, absolutamente todo, derramaron su sangre por Dios y España!

# NUEVA POLITICA

RECELOS Y CONFIANZA

L L

Recelos, nó.

Confianza, siempre.

Un alto en nuestra marcha.

Un breve paréntesis, en la exposición histórica de aquéllos hechos, que al repetirse, en el decurso del tiempo y en circunstancias que coinciden, reportan sus resultados y con secuencias enseñanzas que aleccionan en el presente.

Las afirmaciones del optimismo que descansan en la confianza arraigada, son la protesta eficaz, contra las exteriorizaciones pesimistas, las reservas amagadas y las inconsistencias que ofrecen los espíritus débiles, vacilantes, en muestras de una pasividad, inercia y abatimientos que redundan en perjuicio del bien general.

Almas que vegetan en la región de las sombras.

Corazones tibios, refractarios a una intensa preocupación, que respiran en esa zona, rica en los cultivos de la murmuración y del silencio.

Carantes de fuerza, faltos de valor para poder expresar lo que sienten, viven como adormecidos por el encanto misterioso de un mundo agrio a las pasiones humanas, yermo de las, frogancias del amor,

No, son excéntricos, por que el verdadero excéntrico, se aprovecha del cauto; son los solitarios, apresados por un particular atavismo, que si se sobreviven, es por su permanencia continuada en un mismo sitio.

Y en la lucha por la vida, jamás triunfarán los incapaces para vivir, a pesar de que algunos consideren que en la naturaleza, es posible una supervivencia de lo morticino y lo podrido.

Por que los seres vivientes, como las instituciones, están contenidas en esa jurisdicción imperante de las leyes biológicas.

Y en tanto que por defectos de esas condiciones, no aparezcan en un estado sano moral y social, no es posible cumplan su cometido en la vida.

De ahí el estimar, que cada ser redimido, que pueda reintegrarse en condiciones debidas para el cumplimiento de su misión en el seno de la gran familia humana, será un hombre que se regenerará en el espacio y el tiempo.

La indiferencia ante tales estados de desposesión, observada por los elementos que signifiquen constancia moralidad y patriotismo, fuera por lo pernicioso si se quiere, un tanto criminal.

Importa la captación de los que parecen irredimibles, en cuanto son estorbadores obstinados.

Importa librar la contienda con los rimeros de la flaqueza humana, sacándoles de esa somnolencia que oscila entre las sombras del pensamiento y del sueño y haciéndoles comprender, que el verdadero hombre, tiene el poder de sacar enseñanzas de sus pasados fracasos.

La razón y el raciocinio, han de

ser la clave primordial a darles el alimento necesario a sus espíritus, anublados por las neblinas de la debilidad y oscurecidos por las bumas de ignorancia.

El concepto que tenemos del orden moral y religioso, descartados del materialismo imperante, y, mantenedores de ese espiritualismo que es como la síntesis biológica del hombre en su más alto concepto filosófico, se por lo que abogamos por la iniciación y nuevas afirmaciones de los caracteres de la dignidad humana, mediante el goce de un justo y razonado libre albedrío.

Mas que preludios de una reconstrucción, reacciones por los requerimientos que reintegren una fé todavía aprovechable.

Tengamos en cuenta, que el medio ambiente y la selección, son factores importantes en la formación de los núcleos.

Bien que el primero obra, dadas ciertas condiciones especiales, pues que la herencia es, otro factor tanto o más poderoso, por registrar aptitudes pro'ongadas.

¿Procedimiento a seguir?

El de la selección,

Una selección, puede contribuir al retorno y regularización de esfuerzos y anulación de anteriores estados, que haga de los prosélitos del pesimismo transitorio, no consustancial, hombres vigorosos, inteligentes y capaces.

Esto mismo, en un orden de consideraciones más generales, en el estudio de las razas, nos lo confirma la formación de aquella población podhaliana.

Una preferencia simpática y un trato amistoso, mejor que una dura violencia, que siempre amaga represalias, es la que ha de llevar alientos a la confianza.

Colaboremos con perseverancia en esta labor de rehabilitamientos, que al fin, son aportaciones asociadas a la obra del hombre providencial, que, con una certera visión, e inspirándose se en las grandezas de la Historia, es, en los momentos y circunstancias actuales guía feliz para que nuestra España, entre en la esfera luminosa de la paz civilización y progreso.

Repetimos que recelos, nó.

¡Confianza, en la nueva política de España!

E. de Obregon,

¡El laurel de la victoria, será ceñido muy pronto sobre las sienas de nuestros heroicos soldados!

A tan alta distinción debemos todos los de retaguardia aspirar.

¿Como? Si ellos luchan con las armas, luchemos nosotros con la abnegación, sacrificio, y desprendimiento de gastos superfluos, dándoles todo generosamente a ellos y entonces la vanguardia y retaguardia podrán decir al unísono: ¡Hemos ganado la guerra!

¡Viva y arriba España!

## El sacrificio de reses para el consumo

«Españoles ganaderos: Por la Prensa diaria y por las conversaciones que habéis tenido con familiares y amigos que han tenido la suerte de salir del irriero rojo, sabéis que en la parte de solar español que sigue en poder los marxistas hay muchos hermanos nuestros que hace muchos meses que no han comido carne.

La poca que allí se consigue procede de ganado de labor que estiman que no les es preciso para trabajos agrícolas, por ello, sacrifican mulos, burros, caballos, como antes sacrificaban las excelentes vacas que albergaban las lecherías de Madrid.

Nuestro territorio se verá próximamente ensanchado por los brillantes avances de nuestros gloriosos soldados, y precisa que para ase día podamos ofrecer a nuestros hermanos las selectas carnes que siempre se consumieron en España. Por ello, es verdaderamente patriótico no sacrificar cerdos, ni vacas, ni ovejas que no estén bien cebados, lo que es muy factible, pues disponemos de una manifiesta otoñada, buena montañería y abundantes piensos y productos secundarios de industrias, perfectamente adecuadas para su transformación en carnes.

La carne de animales gordos es más substanciosa, más tierna, se condimenta mejor: El buen ganadero sabrá ofrecer esa carne a los mercados consumidores. Ganaderos: perfeccionad vuestras explotaciones: aumentad con ello la riqueza pecuaria, que tuvo su máximo desarrollo cuando nuestra España era grande, como la España imperial que hemos de crear».

## Dos Catástrofes ferroviarias en la España roja

Treinta muertos y muchísimos heridos, bastantes de ellos gravísimos

VALENCIA.—A primeras horas de la tarde, un tren procedente de la línea central de Aragón chocó en las proximidades de la estación de esta ciudad con un tren eléctrico del servicio urbano, formado por una máquina y ocho vagones, todos los cuales salieron de la vía. Los servicios sanitarios actuaron con gran rapidez. Van extraídos veinte cadáveres creyéndose que hay más, ya que en el lugar del accidente hay un gran montón de astillas y hierros, y además también hay descarrilados varios vagones del tren descendentes. El número de heridos es muy elevado, muchos de los cuales están en estado gravísimo.

VALENCIA.—En el kilometro 176 de la línea Valencia a Tarragona: un tren chocó con un vagón, descarrilando la máquina, el furgón y dos coches. Los servicios de socorro funcionaron con cierto retraso. Hay diez muertos y ochenta heridos, los cuales fueron trasladados a Tortosa.

## La fiesta de la Purísima

Ayer se celebró en nuestra ciudad la festividad de la Purísima Concepción patrona de la Infantería Española.

Con tal motivo el Excmo. Ayuntamiento, del cual es patrona también, fué a Nuestra Señora del Espino bajo maza oyendo Misa mayor en la que el M. I. Abad ocupó la cátedra sagrada.

En la Iglesia de La Mayor a las 12 se celebró el Santo sacrificio de la Misa siendo cantada admirablemente por señoritas de esta localidad pertenecientes al Sagrado Corazón y niñas del Hospicio dirigidas por el culto sacerdote don Demetrio Gómez y el profesor de música don Oreste Camarca.

Durante el día estuvo cerrado el comercio e Industrias y a pesar del mal tiempo el paseo se vió muy concurrido.

## La tortura a la orden del día

En Barcelona hay diez o doce casas convertidas en Checas en las que se obliga a centenares de personas a prestar declaración empleando la tortura. El centro de estas Casas está en los sótanos del Círculo Ecuéstre del Paseo de Gracia, viéndose por la noche salir las ambulancias con los cadáveres destrozados.

Al mismo tiempo que los agentes rusos encargados de este servicio, llegó a Barcelona una sección de chinos comunistas que son los célebres estudiantes chinos que venían a visitar a Barcelona y que en realidad se dedican a verdugos, siendo los que aplican las torturas con el refinamiento y crueldad propios de su raza.

## Los trabajos de los prisioneros políticos

París.—Según noticias recibidas de Madrid, los rojos obligan a los prisioneros políticos evacuados a trabajar en la construcción de la nueva vía férrea que debe unir directamente Madrid con Valencia, vía Tarracón, para sustituir la línea conquistada por las tropas nacionales.

Los bolcheviques esperan que las escuadrillas de la España nacional no bombardearán los trabajos de la nueva línea, sabiendo que toman parte forzada en ellos prisioneros nacionales.

Según otras noticias recibidas en París, la artillería Nacional ha bombardeado las fortificaciones hispano-bolchevistas en Madrid.

  
**Una Patria,  
Un Estado,  
Un Caudillo.**

## La ayuda a los rojos

Toulouse.— Nos informan de esta ciudad que son numerosos los camiones que circulan por aquellas carreteras en dirección a la España roja. La mayoría de ellos (son de la marca Matford y hay muchos que son blindados. Los chóferes que conducen dichos camiones no ocultan ni se recatan de decir que van destinados a la España roja.

## La Comunista "Pasionaria"

Paris.— En una reunión celebrada por el partido comunista francés pronunció un discurso «La Pasionaria» quien rechazó todo intento de compromiso o armisticio. El diputado comunista francés y uno de los fundadores de las brigadas internacionales Marty, pidió que fuera abierta la frontera de los Pirineos y declaró que la Unión Soviética era el único país que había prestado apoyo moral, político y material a la España roja y se seguía prestando.

## Ecos y noticias

### Delegación de Orden Público

#### SALVOCONDUCTOS

Desde el día de la fecha para viajar por la provincia y fuera de la misma es necesario ir provisto del correspondiente salvoconducto individual que autorice para ello y que se solicitará en esta Delegación, previa presentación de la Cédula personal, de las 9 a las 13 horas y de las 17 a las 20, en la inteligencia de que la falta de salvoconducto dará lugar a la sanción correspondiente.

Soria, 6 Diciembre 1937.

II Año Triunfal

#### MULTAS

A Perpetua Pastor, 25 pesetas por infringir las disposiciones vigentes sobre Hospederías, y

A Máxima Lafuente Pascual, 25 pesetas por igual motivo.

#### ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por Industrial de esta Capital, que la matrícula de esta contribución para el año 1938, se encuentra expuesta al público durante el plazo de diez días, en el Negociado correspondiente de esta Administración de Rentas Públicas.

Soria, 6 de Diciembre de 1937

II Año Triunfal

El Administrador de Rentas

### La calle de Caballeros

Hemos visto con agrado, que esta concurrida calle que tan abandonada se encontraba, está siendo objeto de una reparación, habiéndose procedido al bacheado general.

## Postulación de la Cruz Roja

En el día de ayer encantadoras señoritas pertenecientes a la Cruz Roja postularon por las calles de la Ciudad colocando banderitas con el distintivo de la respetada y benéfica Institución.

No conocemos la cifra recaudada pero a juzgar por las banderitas que los hombres lucían, a suma debió ser bastante regular.

## Suertes de leña al vecindario

El pasado martes se hizo la entrega por el Ayuntamiento de la Ciudad de 700 estereos de leña de roble correspondiente al año forestal 1937 y 38 divididos en 321 suertes a los vecinos solicitantes.

El vecindario quedó altamente satisfecho.

## Acción Social

La obra de Acción Social en la España de Franco no puede ser mas simpática

Por lo que a Soria respecta no digamos Ha empezado a repartirse cisco entre los pobres, encontrando de este modo un gran aliciente en esas casas donde el invierno se hacía mas largo con el frío intenso.

Este combustible es obra del Municipio Soriano.

## Largo Caballero se fuga

Ha llegado a Paris, el socialista que fué amo de las turbas que tantísimos estragos han hecho en España.

Se sabe que la huida del «líder» obedece a que el Prieto le dió orden secreta a un policia de los suyos para que lo asesinase. A su llegada a Paris los periodistas lo acosaron a preguntas y el Largo, fué muy largo no contestó, limitandose a decir, que sus relaciones con el Gobierno de Valencia, hacen que nada le pudieran encomendar. En Barcelona ha causado gran sensación la huida de Largo.

**Herrador:** Se necesita en el día para el taller de Gumersindo López (Soria) a jornal o traspaso.

## Fallecimiento

El pasado martes falleció en esta Ciudad a los 57 años de edad el Sr. D. Mariano Javierre Orgi, Médico de la Prisión Provincial y Profesor Auxiliar de la Escuela Normal.

Hombre caballeroso y bueno, de honradez intachable y conducta ejemplar, de carácter bondadoso, ha sufrido con resignación cristiana la larga enfermedad que le ha llevado al sepulcro, siendo su muerte muy sentida, como lo demostró el numeroso gentío de todas las clases sociales que acompañó al féretro a su última morada, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

A su apenada esposa doña Filomena Oncins Aragón, hijas Teresa, Juliana y Pilar, así como a sus hermanos y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

## Interesante folleto

*Deberes de Patria y Deberes de los Padres y de los Hijos.*— Así se titula el interesante folleto del que es autor don Luis Vélez de Medizabal Capellán del Hospicio de Vitoria.

Contiene dicho folleto dos patrióticas conferencias que el autor notable orador sagrado pronunció y que ávido de propagar las sabias y cristianas enseñanzas que de ellas se desprenden, ha recogido en un modesto librito que todas las personas amantes de su Patria y de la Familia deben leer y conservar en casa, ya que el precio de cincuenta céntimos, no compensa al autor del sacrificio económico realizado para editarlo.

Falta de espacio nos impide ocuparnos con la extensión que merece tan interesante trabajo literario, limitándonos recomendar su lectura y a felicitar cariñosamente al autor.

## F. E. T. y de las JONS

### Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Donativos ultimamente recibidos en esta Delegación:

En metálico: Don Manuel Labanda, 100 pesetas, Don Vicente Garcés, de Canos, 10 pts.

En prendas: doña Sofía Conde, de Santa María de Huerta en nombre de la Delegación local, 4 pares de calcetines, una camiseta, un par de guantes y cuatro pasamontañas; doña Carmen Orden de Cidones, 4 chalecos de lana; del pueblo de Las Fraguas, 17 pares de calcetines de lana; don Mateo Martínez y señora dos chalecos de lana; Sra. Maestra Nacional de Villar del Río, dos jerseys y un par de calcetines; doña Vicenta Domínguez de Rejondo, 5 chalecos de lana.

Con motivo de la festividad de la Inmaculada, se celebraron, organizadas por esta Delegación, misas de comunión en los Hospitales de Soria, a las que asistieron los hospitalizados que su estado lo permitía, que fueron acompañados por miembros de Frentes y Hospitales, los que no pudieron abandonar el lecho recibieron asimismo el Pan de los Angeles, resultando una fiesta muy simpática.

A los postres de la comida fueron obsequiados por la Delegación con pasteles, cigarrillos, cigarro puro y coñac.

## Fallecimiento

Hoy ha fallecido a los 72 años de edad la bondadosa señora doña Juana de Pablo Martínez, esposa de nuestro buen amigo don Primo Marco Gómez, después de sufrir con resignación cristiana su padecimiento.

Mañana 10, a las once y media, se celebrará la Misa de cuerpo presente y a continuación la conducción del cadáver a su última morada, será una manifestación de duelo.

A su apenado esposo e hijos a su hermana doña Prima de Pablo y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame por la pérdida irreparable que les aflige. q. e. p. d.

Lea V. Noticiero de Soria

## Delegación de Hacienda de la provincia de Soria

**A LOS SRES. HABILITADOS.**— Con objeto de anticipar la fecha de pago de haberes del personal del mes actual, se pone en conocimiento de los señores habilitados, que deberán de presentar las nóminas antes del día 13 del corriente.

Soria 9 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).

Eusebio Cacho.

## Niños

Todavía existen niños que por la mala costumbre adquirida en los tiempos de la nefasta república, vierten en sus juegos infantiles palabras soeces, cuando no blasfemias, que atentan a la moral, por la que se ha de regir la nueva España que nuestros bravos soldados están forjando en los campos de batalla.

La educación infantil en el hogar desearía para siempre esta fea costumbre, pero, para lograrlo, sería preciso que los padres cristianizaran el hogar educado a los hijos en el santo temor de Dios y en el amor a la Patria.

## Escuela provincial de Trabajo de Soria

### El Santo de la Madre

Ayer día de la festividad de la Inmaculada Concepción, celebró su fiesta onomástica la Reverende Madre Superiora de la Escuela provincial de Trabajo de Nuestra Señora de las Mercedes, Sor Concepción Moro.

Por la mañana se celebró misa de comunión general, tomando todas las niñas asiladas en el benéfico establecimiento el Pan Eucarístico, demostrando así el fervor religioso que les asiste y el inmenso cariño que sienten hacia las benditas mujeres que hacen las veces de madres.

Después de la santa misa, y en una amplia dependencia del citado establecimiento benéfico, se reunieron todas las asiladas para felicitar a la Madre Superiora, pronunciando una simpática niña un sentido y cariñoso discurso de felicitación que lleno de emoción a todas sus compañeras.

A continuación les fué servido un desayuno extraordinario, transcurriendo la mañana en medio del mayor regocijo y alegría. La comida también fué extraordinaria y se brindó por la felicidad de la Madre, y por la pronta victoria final de las gloriosas armas españolas.

La Madre Superiora Sor Moro, ha recibido en este día, muchas felicitaciones, entre las que destacan la del digno Presidente de la Excm. Diputación Provincial D. Rafael García de Diego, Sres. Diputados y otras de varias personalidades sorianas, a las que NOTICIERO, une la suya.

¡Anunciar es vender!

Lea V. Noticiero de Soria

# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antirrepticas

## Banco Español de Crédito

Capital autorizado . . . . . 100.000.000  
 desembolsado . . . . . 51.355.500  
 RESERVAS . . . . . 70.592.954,34

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

### Soria-Agreda-Burgo de Osma y Sigüenza (Guadalajara)

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

## CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Lea V. Noticiero de Soria

La Unión y el Fenix Español



Compañía de Seguros Reunidos

Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

## Sanatorio Ginecológico

de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

## Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

## CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

## Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto  
 Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Bateria de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

## Jabones "ASEO"

SON LOS PREFERIDOS

fabricante Simón Sainz - SORIA



ELIXIR

ESTOMACAL

**SAIZ DE CARLOS**

Venta en farmacias



## BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado  
 200.000.000 pesetas

Capital desembolsado  
 100.000.000 pesetas

Reservas  
 70.500.000 pesetas

## Noticiero de Soria

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.

Se hace toda clase de impresos.

Redacción y Administración, Aguirre número 9, SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Lea V. Noticiero de Soria

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO